

Stadtrat

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 2. Dezember 2020

2020/250 9.01.10 Beitragswesen
Entwicklungshilfe im In- und Ausland für das Jahr 2020, Beitragszusicherungen

Beschluss Stadtrat

1. Für das Jahr 2020 werden folgende Entwicklungshilfe-Beiträge zu Lasten Konto 1005.3636.01 und 1005.3638.00 ausgerichtet

Stiftung Sozialwerke Paz Peru, Friedhelm Krieger, Wetzikon Projekt: Frauenhaus Casa Isabel in Peru	Fr. 5'000.00
Amiciterzomondo, Pfäffikon Projekte: Burundi und Bolivien	Fr. 5'000.00
Aufbauverein c/o Hansueli Homberger, Wetzikon Projekt: Weiterführung Engagement Süd Kivu (Kongo)	Fr. 5'000.00
Jardin Humano, Hedingen Projekt: Unterstützung von Kindern, Jugendlichen und Familien in ärmeren Quartieren in Maracay, Venezuela	Fr. 5'000.00
Schweizer Berghilfe, Adliswil Projekt: Rettung für eine kleine Alp	Fr. 5'000.00
Verein Tischlein deck dich, Winterthur Lebensmittel retten und Not lindern	<u>Fr. 5'000.00</u>
Total Ausland (Konto 1005.3638.00)	Fr. 20'000.00
Total Inland (Konto 1005.3636.01)	<u>Fr. 10'000.00</u>
Total	<u>Fr. 30'000.00</u>

2. Die Stadtkanzlei wird mit dem Vollzug der Auszahlungen und der Informationen der Begünstigten beauftragt.
3. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist per sofort öffentlich.
4. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Abteilung Finanzen
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

Ausgangslage

Im Budget 2020 sind für die Entwicklungshilfe im Ausland 30'000 Franken und für die Entwicklungshilfe im Inland 10'000 Franken eingestellt.

Da auch während des Jahres immer wieder Gesuche für Soforthilfe eintreffen, hat der Stadtrat bereits 10'000 Franken dem Schweizerischen Roten Kreuz für die Hilfe bezüglich Explosion im Libanon sowie Überschwemmungen in Bangladesch und im Sudan überwiesen. Somit sind noch 20'000 Franken für das Ausland zu vergeben.

Gesuche und Auswahlverfahren

Im laufenden Jahr sind einige Beitragsgesuche bei der Stadt Wetzikon eingetroffen und es ist für die Entwicklungshilfe im In- und Ausland eine Auswahl getroffen werden.

Folgende Beitragsgesuche für das Ausland liegen vor:

Jardin Humano	Unterstützung Kinder, Jugendliche und Familien in ärmeren Quartieren in Maracy, Venezuela
Aqua Alimenta	Unterstützung Ausbildungszentren in Madagaskar
Hilfswerk Morija	Unterstützung Trinkwasser und Hygiene in Burkina Faso
Swisscontact	Unterstützung Berufskompetenzen für junge Erwachsene und Unternehmerinnen in Uganda
ADES	Unterstützung berufliche Perspektiven in Madagaskar
Opportunity International CH	Unterstützung Gesundheitsläden in Haiti
Kinderhilfe Bethlehem	Unterstützung Caritas Baby Hospital in Bethlehem
ROKPA	Unterstützung Kinderhaus, Guest House, Frauenwerkstatt in div. Ländern
Biovision	Unterstützung Wissensverbreitung für Ökologische Landwirtschaft in Afrika
CarElvetia	Unterstützung für die Ärmsten in Rumänien
Usthi	Unterstützung Schulbildung in Indien
EcoSolidar	Unterstützung Aus- & Bildung, Kinder & Jugendliche in Kambodscha, zweisprachiges Radio in Peru
Sozialwerke Paz Peru	Unterstützung Casa Isabel, Frauen und Mädchenhaus in Peru
The Hunger Project CH	Unterstützung Frauen und Kinder in Sapouy, Burkina Faso
terre des hommes	Unterstützung Perspektive für Jugendliche in Afrika
ATMA	Hilfe für krebskranke Kinder und Jugendliche in Brasilien
SOS Mediterranee Schweiz	Unterstützung humanitäre Rettungseinsätze im Mittelmeer
Amiciterzomondo	Unterstützung laufende Projekte in Bolivien und Burundi
Solidar Suisse	Unterstützung Familien in Burkina Faso; gegen Kinderarbeit
Horyzon	Unterstützung Bildung für Mädchen in Haiti
fepa	Unterstützung 16 Tage Aktivismus gegen Gewalt an Frauen in Simbabwe
Medair	Nothilfe und Wiederaufbau in Libanon, Frühwarnsystem auf Madagaskar
Aufbauverein Sozialobservatorium Süd Kivu	Unterstützung Engagement Demokratische Republik Kongo

Folgende Beitragsgesuche für das Inland liegen vor:

Tischlein deck dich	Unterstützung Bedürftige mit Nahrungsmittel
insieme Zürcher Oberland	Unterstützung für sinnvolle Freizeitgestaltung für Menschen mit kognitiver Beeinträchtigung
Schweizer Patenschaft Berggemeinden	Diverse Projekte Schweiz
Schweizer Berghilfe	Diverse Projekte Schweiz

Erwägungen

Für die Entwicklungshilfe im In- und Ausland sind im Budget 2020 total 40'000 Franken eingestellt. Im Verlauf des Jahres 2020 hat der Stadtrat bereits zwei Spenden getätigt. Dem Schweizerischen Roten Kreuz sind total 10'000 Franken für die Nothilfe im Libanon (Explosion) sowie für die Überschwemmungen in Bangladesch und im Sudan überwiesen worden. Mit den restlichen 20'000 Franken für die Entwicklungshilfe im Ausland werden verschiedene Projekte unterstützt. Darunter befinden sich auch Gesuche aus der Region.

Mit den 10'000 Franken für die Entwicklungshilfe im Inland wird ein Projekt der Schweizer Berghilfe sowie die Institution Tischlein Deck Dich unterstützt.

Für richtigen Protokollauszug:



Stadtrat Wetzikon

Martina Buri, Stadtschreiberin